



La importancia de permanecer obedeciendo la Palabra de Dios

ay muchos registros en la Palabra de Dios que muestran que las recompensas serán entregadas por las obras de fe¹ hechas ahora, en la Tierra.

Mateo 5:10-12:

10 Bienaventurados los que padecen persecución por causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos. 11 Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen y os persigan, y digan toda clase de mal contra vosotros, mintiendo. 12 Gozaos y alegraos, porque vuestro galardón [misthos] es grande en los cielos; porque así persiguieron a los profetas que fueron antes de vosotros.

No se es bienaventurado por padecer persecución, ni por ser vituperado², sino por ser vituperado y perseguido a causa del Señor Jesucristo. En el mismo contexto de los vituperios y persecución a causa del Señor, dice además: "gozaos y alegraos" porque vuestro galardón es grande en los cielos.

Nosotros servimos a Dios sin llevar ninguna cuenta, con la absoluta confianza de que Él lleva "la contabilidad" de nuestro Servicio amoroso a la gente. No vamos "por ahí" anotando en una especie de libro de guardia o una bitácora todo lo que hicimos y lo que no hicimos. Por amor a Dios, por respeto a la entrega de nuestro Señor, simplemente servimos y dejamos que el Padre lleve las cuentas. No tenemos ningún temor de perder o de no ganar recompensas, pero entendemos, de las Escrituras, que no es lo mismo obedecer que no hacerlo.

1 Juan 2:28:

Y ahora, hijitos, permaneced en él, para que cuando se manifieste, tengamos confianza, para que en su venida no nos alejemos de él avergonzados [aischunomai].

¿Por qué Dios haría una declaración tan fuerte si la posibilidad de que nos alejemos de nuestro Señor avergonzados no existiera? Porque la

¹ Corintios 3:4 | Efesios 2:10 | 2 Tesalonicenses 1:11 | Tito 2:14. "Obras de fe" son las "obras en la gracia"; son las obras que Dios preparó de antemano para que, una vez que nos hace Sus hijos mediante Su gracia, podemos andar en ellas haciendo lo cual tendremos recompensas. Esas obras cumplen los propósitos de bondad de nuestro querido Dios. ² Vituperar es lo contrario de elogiar y alabar. Es un oprobio que se dice de alguien.

³ Puede estudiar la Enseñanza N° 737 El cómputo de Dios.



posibilidad de no permanecer en él, lo que más tarde haría que nos alejáramos avergonzados, existe. Dios nos da aviso en Su Palabra para que, si fuera el caso, ajustemos nuestro curso de acción.

Cada tanto recibimos las consecuencias de nuestras desobediencias en esta vida, ahora, en estos tiempos en los que vivimos; pero estos versículos que estudiamos están dirigidos a los santos y no hablan del ahora sino del futuro, cuando tengamos el cuerpo que ahora tiene nuestro Señor.

Al momento del nuevo nacimiento, Dios nos hace santos y <u>espiritualmente</u> hablando, debido al ofrecimiento de Su Hijo Jesús, no hay ningún cargo en nuestra contra. El deseo de Dios es que "sincronicemos" o "alineemos" nuestro andar, es decir nuestra conducta, con esa santidad e irreprensibilidad⁴ con la que Él nos ha investido.

1 Corintios 1:4-8:

4 Gracias doy a mi Dios siempre por vosotros, por la gracia de Dios que os fue dada en Cristo Jesús; 5 porque en todas las cosas fuisteis enriquecidos en él, en toda palabra y en toda ciencia; 6 así como el testimonio acerca de Cristo ha sido confirmado en vosotros, 7 de tal manera que nada os falta en ningún don, ...

Los corintios, igual que el resto de los hijos de Dios, estamos completos en Jesús. Nada nos falta y fuimos enriquecidos en todo en Jesús⁵. Ahora el versículo procede a hablar de la Esperanza.

... esperando la manifestación de nuestro Señor Jesucristo; 8 el cual también os confirmará hasta el fin, para que seáis **irreprensibles** [anegkletos] en el día de nuestro Señor Jesucristo.

Comenzando con la gracia de haberlos hecho Sus hijos, y de haberlos enriquecido espiritualmente, Dios continuó trabajando en los corintios. Esto habla del trabajo que hace Dios en todos nosotros⁶ (cuando se lo permitimos) mediante el cual nos hace irreprensibles **para aquel día**.

Thayer⁷ dice que *anegkletos* significa: que no puede ser llamado a rendir cuentas, inimputable, irreprochable, irreprensible. Por su parte Vine dice que significa que no puede ser llamado a rendir cuentas ..., sin acusación alguna (como resultado de una investigación pública). Implica no una mera absolución, sino la inexistencia de cualquier tipo de cargos o de acusación en contra de una persona⁸.

⁸ Vine, E. W., *Diccionario expositivo de palabras del Nuevo Testamento*. CLIE, Barcelona. Año 1984. Pág. 131



⁴ Una cualidad aparente en la vida de un individuo en contra del cual no se puede hacer ninguna acusación justificada. https://sermons.logos.com/sermons/165268-irreprensibilidad dic2023.

⁵ Colosenses 2:10.

⁶ Puede descargar la Enseñanza N° 489 *Dios actúa en los Suyos.*

⁷ Thayer, Joseph Henry, The New Thayer's Greek-English Lexicon of the New Testament. Christian Copyrights, Inc. 1981. Pág. 409.



1 Tesalonicenses 3:12 y 13:

12 Y el Señor os haga crecer y abundar en amor unos para con otros y para con todos, como también lo hacemos nosotros para con vosotros.

Similarmente al registro anterior, éste "habla" de que el Señor os haga crecer y abundar... Ese es el trabajo del Señor en los creyentes, y el propósito u objetivo de ese trabajo está indicado con la primera palabra del versículo 13 • "para".

13 para que sean afirmados vuestros corazones, **irreprensibles** [amemptos] en santidad delante de Dios nuestro Padre, [¿ahora? No…] en la venida de nuestro Señor Jesucristo con todos sus santos.

En este versículo vemos la misma palabra castellana "irreprensibles", sólo que esta vez proviene de otro vocablo griego: *amemptos*, cuyo significado es "cercano" al de *anegkletos*. Strong dice que significa: irreprochable: irreprensible, sin defecto. Vine es apenas diferente diciendo que significa: sin condenar, ni inculpar ni reprender...

La primera cosa a tener en cuenta es que la vida que nos espera es una vida llena de satisfacción y gozo. Nuestros cuerpos serán perfectos y la vida futura será una vida llena de amor y bendición. Al momento de nuestro encuentro en las nubes con nuestro Señor, estaremos comenzando ésta, nuestra vida por siempre con Dios, con nuestro Señor, con los Ángeles y con nuestros hermanos en Cristo. Ese será el comienzo del regreso al tan esperado "todo bueno en **gran** manera". No es que nosotros debamos estar expectantes de un juicio como si estuviéramos frente a una guillotina, sino que debemos estar confiados y deseosos de una vida maravillosa. Esa es nuestra ciertísima Esperanza. No obstante, los registros que vimos provienen de la misma Palabra de Dios y necesitamos entenderlos y accionar conforme a eso para llevar una vida santificada **ahora**. La Biblia nos entera de estas cosas para que nos esforcemos en vivir vidas que sean para alabanza de la gloria de Dios, por lo que Él nos recompensará.

Estas Escrituras y muchas otras similares nos llevan a sobriedad y nos alientan a pensar que no es lo mismo esforzarse por tener un andar de santidad, que **no** esforzarse en ello. La falta de interés por obedecer a Dios impactará en las recompensas. Una vez más, nos recordamos que Dios, Su amor, Su justicia, Su misericordia y Su gracia, son una unidad a la hora de hacer cualquier juicio o ejecutar cualquier sentencia. No será, ni por lejos nada parecido siquiera a un juicio humano.

Estos registros que estamos apreciando tienen que ver con el amor de Dios por todos nosotros. Él siempre quiso el mayor bien de los Suyos,

⁹ Génesis 1:31.





razón por lo cual trabaja en nosotros para que andemos irreprensibles ahora y seamos irreprensibles en el día de Cristo.

Isaías 55:6-9:

6 Buscad a Jehová mientras puede ser hallado, llamadle en tanto que está cercano.

¿Usted percibe alguna amenaza de parte de Dios aquí? ¡Para nada! Dado que Él quiere ser hallado, nos lo dice mediante Isaías. Habrá un momento en el que no podrá ser hallado y no estará cercano para llamarle. Entonces no se trata de una amenaza, es puramente un aviso del amor de Dios para nuestro mayor bien. Uno no se enoja con el Servicio Meteorológico por la lluvia o el granizo. Ellos anuncian el estado del clima y dan un pronóstico; no profieren una amenaza. Lo único que hicieron fue anunciarlo para nuestro bien, para que cuando salgamos no nos mojemos, para que estemos preparados por si hay granizo y dejemos el auto bajo techo. En nuestro caso, Dios nos avisa para que podamos "abrir el paraguas". Eso es muy amoroso y Sus anuncios son infalibles.

7 Deje el impío su camino, y el hombre inicuo sus pensamientos, y vuélvase a Jehová, el cual tendrá de él misericordia, y al Dios nuestro, el cual será amplio en perdonar.

¡Miré qué amoroso! Le habla al impío, que deje de andar por donde está andando y que se vuelva a Jehová, Quien promete tener misericordia y ser amplio en perdonar. Si el impío no quiere hacer el cambio... no es culpa del "pronosticador".

8 Porque mis pensamientos no son vuestros pensamientos, ni vuestros caminos mis caminos, dijo Jehová. 9 Como son más altos los cielos que la tierra, así son mis caminos más altos que vuestros caminos, y mis pensamientos más que vuestros pensamientos.

Jehová Dios sabe qué pensamientos tiene acerca de nosotros. No quiere el mal, del que Él no es dueño ni autor ni promotor. Quiere nuestro bien, quiere paz para nosotros. Dios desea que lo busquemos de todo nuestro corazón y desea ser hallado.

Jeremías 29:11-14:

11 Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis. 12 Entonces me invocaréis, y vendréis y oraréis a mí, y yo os oiré; 13 y me buscaréis y me hallaréis, porque me buscaréis de todo vuestro corazón. 14 Y seré hallado por vosotros, dice Jehová, y haré volver vuestra cautividad, y os reuniré de todas las naciones y de todos los lugares adonde os arrojé, dice Jehová; y os haré volver al lugar de donde os hice llevar.





La expresión "donde os hice llevar" puede no ser entendida debidamente. En este registro, Dios le habla a Israel, que había rechazado repetidamente Su ayuda misericordiosa, y entonces fueron llevados en cautiverio. Le habían desobedecido tantas pero tantas veces, que finalmente los dejó ir con el enemigo y desde el cautiverio del pueblo, mediante Su precioso profeta, los llamaba y los llamaba y les seguía diciendo cuánto los amaba y los pensamientos que tenía acerca de ellos. Este es el mismo amoroso y misericordioso Dios que estará juzgando en el futuro por medio de nuestro Señor Jesucristo, las obras de todos nosotros.

La base de las recompensas es nuestra fidelidad y obediencia a Dios y Su Palabra. Cada uno de nosotros debería desear obedecer a Dios por amor a Él y, "de paso", obtener grandes recompensas. Esto significa que necesitamos saber qué es lo que quiere Dios que personalmente hagamos, y **hacerlo** de inmediato, sin más. Como tratamos previamente en este Estudio, un gran ejemplo para nosotros es nada menos que Moisés, que fue un príncipe en Egipto. Él tuvo todo lo que la realeza de aquel entonces podía tener: buena vida, buena y abundante comida, poder, prestigio, ropa de buena calidad, etc., pero él renunció a todo eso. ¿Por qué? La Biblia claramente responde a esa pregunta: porque él tenía la mirada puesta en el galardón¹⁰.

Romanos 14:10-12:

10 Pero tú, ¿por qué juzgas a tu hermano? O tú también, ¿por qué menosprecias a tu hermano? Porque todos compareceremos ante el tribunal de Cristo. 11 Porque escrito está: Vivo yo, dice el Señor, que ante mí se doblará toda rodilla, Y toda lengua confesará a Dios. 12 De manera que cada uno de nosotros dará a Dios cuenta de sí.

Certezas futuras

- · Todos compareceremos ante el Tribunal de Cristo.
- · Ante Cristo se doblará toda rodilla.
- Toda lengua confesará a Dios.
- · Cada uno dará cuenta de sí.

Esto está escrito a los hijos de Dios. Este es un tribunal para dar o no dar recompensas, pero no para decidir su entrada al Reino o para castigo de ningún tipo. Recuerde que la prueba es a la obra, no al obrero¹¹. Un Dios y Padre que diligencia las cosas de tal manera que, sin importar lo que hagamos, de todos modos nos da vida sin fin, merece todo nuestro esfuerzo amoroso y de reciprocidad proporcional a Su amor, andando Su Palabra para ser irreprensible.

Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo

¹⁰ Hebreos 11:26

¹¹ Puede estudiar la Enseñanza N° 739 Recompensas – La prueba, la obra y el obrero.



Colosenses 3:23-25:

23 Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres; 24 sabiendo que del Señor recibiréis la recompensa de la herencia, porque a Cristo el Señor servís. 25 Mas el que hace injusticia, recibirá la injusticia que hiciere, porque no hay acepción de personas.

El versículo 25 llama la atención, pues nadie podría "recibir injusticia" de parte de Dios. Para entender mejor este último enunciado, veremos otras maneras más precisas en las que este versículo fue traducido.

25 El que hace el mal pagará **por su propia maldad**, y en esto no hay favoritismos.¹²

25 pero si hacen lo que está mal, **recibirán el pago por el mal que hayan hecho**, porque Dios no tiene favoritos.¹³

25 Ciertamente el que haga injusticia **recibirá de vuelta lo que haya hecho injustamente**, y no hay parcialidad.¹⁴

Hace injusticia → recibirá **según** su injusticia

No hay acepción de personas

No hay acepción de personas ni de Administraciones. Podemos, y de hecho mucho nos conviene, llevar una vida que glorifique al Padre que tanto nos ama y, como colación, el día en el que nos encontremos frente a Cristo, no tener que alejarnos avergonzados¹⁵. Es necesario **permanecer fiel**.

El fruto del trabajo obediente de nuestro Señor en nosotros es **imperecedero**. El trabajo nuestro que no sea de acuerdo a Su Palabra, no lo será.

1 Corintios 9:13-27:

13 ¿No sabéis que los que trabajan en las cosas sagradas, comen del templo, y que los que sirven al altar, del altar participan? 14 Así también ordenó el Señor a los que anuncian el evangelio, que vivan del evangelio. 15 Pero yo de nada de esto me he aprovechado, ni tampoco he escrito esto para que se haga así conmigo; porque prefiero morir, antes que nadie desvanezca esta mi gloria.

No es literal que habría preferido morir. Es una expresión exagerada para reforzar el punto que está enseñando. Pablo les decía a los corintios (y



¹² Nueva Versión Internacional.

¹³ Nueva Traducción Viviente.

¹⁴ Traducción del Nuevo Mundo de las Santas Escrituras. Edición 1987.

^{15 1} Juan 2:28



también a nosotros) que, como ministro del Evangelio, él tenía el derecho de ser sustentado con el dinero que provenía de sus ofrendas. En lugar de eso (debido al descuido e incredulidad de ellos) tuvo que dedicar parte de su tiempo a un trabajo secular mas aun siendo así, les ministró la Palabra de Dios. Los corintios acusaban¹⁶ al Apóstol, pero en realidad no proveían a Pablo para sus lógicas necesidades. Ellos debieran haber cumplido con el hombre de Dios; pero no lo estaban haciendo. Así es que él les explicó cómo vivía: no utilizando el dinero que Bíblicamente le hubiese correspondido recibir. No les pedía dinero; por eso les dice que moriría antes de dejar de proclamar el Evangelio aunque no le dieran nada, como hubiese correspondido según mandato¹⁷ de Dios.

16 Pues si anuncio el evangelio, no tengo por qué gloriarme; porque me es impuesta necesidad; y jay de mí si no anunciare el evangelio!

Este es un hermoso y poderoso registro de Escritura¹⁸. "Me es impuesta necesidad". Si usted pensara que, por el simple hecho de que usted no sea Pablo, no le ha sido impuesta alguna necesidad de servir dentro del Cuerpo de Cristo, estaría equivocado. Este versículo muestra la dinámica relación de Dios con nosotros. Una vez que nuestro Padre nos da una "avenida de servicio" o una manera de servir en el Cuerpo de Cristo, equipándonos para la tarea, empoderándonos para llevarla a cabo, tenemos una obligación para con Él, de hacer la tarea que nos encomendó. Somos necesarios para Sus propósitos de bien para la humanidad. Debemos ser muy cuidadosos en no desdeñar, posponer, despreciar, desestimar, ningunear o ignorar Sus requerimientos.

17 Por lo cual, si lo hago de buena voluntad, recompensa [misthos] tendré; pero si de mala voluntad, la comisión me ha sido encomendada.

He ahí una clave para recibir la recompensa según este versículo: **Buena** voluntad. Igualmente, ya sea que él tuviera buena o mala voluntad, se le había dado el encargo de anunciar el Evangelio y, se esperaba de él que lo hiciera de buena voluntad con lo cual iba a recibir recompensa. Lo mismo es con nosotros. Ahora el Apóstol hace una pregunta:

18 ¿Cuál, pues, es mi galardón [misthos]? Que predicando el evangelio, presente gratuitamente el evangelio de Cristo, para no abusar de mi derecho en el evangelio.

Su derecho en el Evangelio era vivir del Evangelio. Este versículo refuerza todo lo visto más arriba. Observe atentamente de que provenía su



¹⁶ 1 Corintios 9:3

¹⁷ 1 Corintios 9:6-9 | Para un mejor entendimiento de este tema, puede descargar las Enseñanzas N° 481 y 482 El sustento de quienes sirven al Evangelio Partes 1 y 2. ¹⁸ Puede descargar la Enseñanza N° 539 ¡Ay de mi!



galardón • de presentar el Evangelio **gratuitamente**. Pero cuidado: la presentación del Evangelio de buena voluntad es lo que logra el galardón. Pablo lo estaba haciendo de buena voluntad y en condiciones poco deseables, Bíblicamente hablando.

19 Por lo cual, siendo libre de todos, me he hecho siervo de todos para ganar a mayor número. 20 Me he hecho a los judíos como judío, para ganar a los judíos; a los que están sujetos a la ley (aunque yo no esté sujeto a la ley) como sujeto a la ley, para ganar a los que están sujetos a la ley; 21 a los que están sin ley, como si yo estuviera sin ley (no estando yo sin ley de Dios, sino bajo la ley de Cristo), para ganar a los que están sin ley. 22 Me he hecho débil a los débiles, para ganar a los débiles; a todos me he hecho de todo, para que de todos modos salve a algunos.

Esta es la comisión que le había sido encomendada. ¿Cómo la llevaba adelante? Predicando, de buena voluntad y con una enorme dedicación amorosa, el Evangelio de liberación de nuestro Señor Jesucristo, con el sustento debido por parte de los corintios, o sin él.

23 Y esto hago por causa del evangelio, para hacerme copartícipe de él.

Ahora viene la parte que es muy útil para nosotros y que tiene que ver con la **condicionalidad** para recibir el premio.

24 ¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero uno solo se lleva el premio? Corred de tal manera que lo obtengáis.

Es muy difícil hacer más simple a este versículo. De los muchos que corren en cualquier carrera, uno solo se lleva el premio. Muchos corren en el estadio; la recomendación del Apóstol es correr (lo mismo que hacen los otros) pero... "de tal manera que lo obtengáis". En este estadio en el que corremos, tenemos asegurado el primer puesto que significa la entrada al Reino. Así que Pablo no podía estar refiriéndose a ganar "ese premio" particular que nos viene por Gracia, sino los otros que vienen por correr "de tal manera que lo obtengamos".

Para correr esta carrera, para obtener premios en este estadio que es la vida de servicio de hoy, hay cosas a las que tenemos que renunciar, así como hacen los atletas para recibir una copa o medalla corruptible.

25 Todo aquel que lucha, de todo se abstiene; ellos, a la verdad, para recibir una corona corruptible, pero nosotros, una incorruptible. 26 Así que, yo de esta manera corro, no como a la ventura; de esta manera



peleo, no como quien golpea el aire, 27 sino que golpeo mi cuerpo, y lo pongo en servidumbre, no sea que habiendo sido heraldo para otros, yo mismo venga a ser eliminado.

Dígame la verdad ¿usted habría pensado que este pensamiento hubiera cruzado la mente de Pablo, el Apóstol más grande de la Cristiandad? Sin embargo, eso es lo que dice y eso es lo que quiere decir. Ni él ni usted, ni yo, siendo hijos de Dios, seremos eliminados del ingreso al Reino; pero

podríamos ser eliminados en cuanto a recibir alguno de los premios que Dios está preparando para nosotros.

Esta fue la conducta de Pablo en su vida de servicio cristiano a Dios y a sus semejantes. Él puso su cuerpo en servidumbre para no ser

eliminado, lo cual indica que ser eliminado es una posibilidad; asimismo, poner el cuerpo en servidumbre es una necesidad para obtener recompensas. Todas las personas que tienen devoción y dedicación a sus trabajos, hacen su trabajo con pasión y renuncian a otras cosas para correr la carrera de sus vidas con la esperanza de obtener algún galardón: fama, dinero, algún premio o simplemente el reconocimiento de sus pares o su gente, el bienestar de los suyos, o la mera satisfacción personal. Todos los que lleven adelante sus carreras con devoción y responsabilidad, y también nosotros como hijos de Dios, queremos sobresalir en nuestra carrera de obediencia amorosa a Dios y Su Palabra.

2 Juan 8 y 9:

8 Mirad por vosotros mismos, para que no perdáis el fruto de vuestro trabajo, sino que recibáis galardón [misthos] completo. 9 Cualquiera que se extravía, y no persevera en la doctrina de Cristo, no tiene a Dios; el que persevera en la doctrina de Cristo, ése sí tiene al Padre y al Hijo.

Necesitamos estar atentos para que no perdamos el fruto de nuestro trabajo y sí, claro que sí, deseamos recibir el galardón **completo**. De este versículo inferimos que podríamos recibir galardón incompleto y que podríamos perder el fruto de nuestro trabajo. Un trabajador que cumple con su trabajo, entregando su obra a tiempo y con la calidad esperada, recibirá su salario completo, pues su obra fue exitosamente completada. No se le guitará o se le descontará una parte de sus haberes "porque sí". Lo mismo es con nosotros y nuestra manera de obrar según la voluntad de nuestro Padre.

No deberíamos desear ni esperar que parte de nuestro trabajo se destruya, lo cual nos haría "merecedores de descuentos" en nuestras recompensas. Queremos "galardón completo", de parte de nuestro Padre, que paga a cada uno según sus obras.





La manera de recibir galardón completo es siendo obediente hoy y mañana y pasado. Ahí dice: "persevera". Otras traducciones han escrito la primera parte de esta manera:

Estad en guardia¹⁹... Cuidaos²⁰...

En esto es muy importante que velemos, que estemos en guardia, que cuidemos y per·se·ve·re·mos, para no perder el fruto de nuestro trabajo o, como dice otra traducción:

...no perdamos aquello por lo que hemos trabajado²¹.

Los dos versículos fueron traducidos por otras Biblias de la siguiente manera:

8 Cuídense ustedes mismos, para que no se pierdan las cosas que hemos trabajado para producir, sino que obtengan un galardón pleno. 9 Todo el que se adelanta y no permanece en la enseñanza del Cristo no tiene a Dios. El que sí permanece en esta enseñanza es el que tiene al Padre y también al hijo²².

8 Miren por ustedes mismos (cuídense) que no pierdan (tiren o boten o destruyan) todo lo que nosotros y ustedes han trabajado, sino que puedan [perseverar hasta que ustedes] ganen y reciban de vuelta una perfecta recompensa [plena, completa]. 9 Cualquiera que corre adelante [de Dios] y no habita en la doctrina de Cristo [quien no está conforme con lo que El enseñó] no lo tiene a Dios; pero quien continúa viviendo en la doctrina (enseñanza) de Cristo [tiene a Dios], este tiene a ambos, al Padre y al Hijo²³.

Como este registro habla de permanecer en el Padre y en el Hijo (lo cual hacemos permaneciendo en la Palabra del Padre, que es la misma que habló y vivió el Hijo), se hace necesario ir a los Evangelios.

Juan 15:1-8:

1 Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el labrador. 2 Todo pámpano que en mí no lleva fruto, lo quitará; y todo aquel que lleva fruto, lo limpiará, para que lleve más fruto.

²³ Ob. Cit. *The Amplified...* Pág. 1471.



¹⁹ Knox Ronald, Monsignor, *A Translation from the Latin Vulgate in the Light of the Hebrew and Greek Originals*, The Bible from 26 Translations, Curtis Vaughan, Th.D. General Editor, Baker Book House, Grand Rapids, Michigan, EEUUA, página 2551.

²⁰ The Twentieth Century New Testament, The Bible from 26

²¹ The New Testament: An American Translation (Edgar J. Goodspeed), The Bible from 26_

²² Ob. Cit. Watch Tower... Pág. 1328.



Mire lo que hace el Padre con el fruto que usted logró con su propio esfuerzo, de la mano de gracia de Dios ▶ lo limpiará para que lleve más fruto.

3 Ya vosotros estáis limpios por la palabra que os he hablado.

Ahora es necesario hacer una consideración muy importante en cuanto a este versículo. Ya estamos limpios por la Palabra de Dios que habló Jesús, entonces ¿nos quedamos tranquilos pues ya no será necesario hacer nada más? La respuesta, en el versículo siguiente.

4 Permaneced en mí, y yo en vosotros. Como el pámpano no puede llevar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no permanecéis en mí. 5 Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer.

Es necesario permanecer en nuestro Señor y para permanecer en nuestro Señor necesitamos hacer la Palabra que habló, vivió, creyó y ministró nuestro Señor; y eso es trabajo que dará fruto. Cuando tengamos ese fruto, nuestro Dios nos limpiará y dará más fruto. ¡Hermoso círculo virtuoso!

6 El que en mí no permanece, será echado fuera como pámpano, y se secará; y los recogen, y los echan en el fuego, y arden. 7 Si permanecéis en mí, y mis palabras permanecen en vosotros, pedid todo lo que queréis, y os será hecho.

Esta es una condición: "Si permanecéis en mí y mis palabras permanecen en vosotros —> pedid todo lo que queréis y os será hecho..." **Es condicional**. Si usted permanece en él, usted sabrá qué cosas están disponibles de recibir de la mano de Dios.

8 En esto es glorificado mi Padre, en que llevéis mucho fruto, y seáis así mis discípulos.

De eso se trata la vida cristiana: de llevar fruto; y uno lleva fruto cuando anda en amor en Su Palabra, debido a lo cual permanece en las palabras de Jesús. Recuerde que el amor de Dios demanda acciones virtuosas en concordancia con ese amor y "como quien no quiere la cosa" pero ciertamente queriendo la cosa, recibiremos recompensas







Nota del Editor

Revisión: Cecilia Gutierrez Varela, Ma. Eugenia Oggero, Roberto A. Tufró, Juan Vazquez y Daniel Zírpolo.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto desde la ciudad de Barranquilla, Depto. Atlántico, República de Colombia el domingo 4 de febrero de 2024.

Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960^{24} a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: "..." indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o the Word de Costas Stergiou.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio25 del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péguela en su navegador.

http://www.palabrasobreelmundo.com.ar https://www.facebook.com/palabrasobreelmundo https://twitter.com/clikdedistancia https://www.instagram.com/clickdedistancia/

Siempre a un cl/ck de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!

 ²⁴ La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina (1569)
 Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993
 ²⁵ Hechos 17:11

